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Niederschrift  
über die öffentliche Sitzung 

 des Wege- und Umweltausschusses der Gemeinde Tellingstedt 
am Donnerstag, 23. März 2017, in der Markthalle/Bauhof, Mühlenberg 

 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20.45 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Jens von der Heyde als Vorsitzender 
Herr Manfred Dahl 
Herr Jochen Claussen als Protokollführer 
Herr Jan Thedens 
Herr Holger Wiese 
Frau Elke Jasper 
Herr Uwe Wieckhorst 
 
Entschuldigt fehlt: 
Frau Renate Rüger 
 
Als Gäste anwesend: 
Herr Hermann Trede, Bauhofmitarbeiter 
Herr Helmut Meyer, Bürgermeister 
Herr Norbert Arens, Gemeindevertreter 
2 Einwohner 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
Tagesordnung:  

1. Einwohnerfragestunde 

2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Wege- und Umweltaus-
schusses am 29.11.2016 

3. Mitteilungen 

4. Bericht des Wegeaufsehers 

5. Straßen und Wirtschaftswege 

5.1. Erneuerung von Gehwegen 

6. Anschaffungen für den Bauhof;  

hier: Auswahl eines Gemeindeschleppers 

7. Grünschnittannahme 

8. Eingaben und Anfragen 
 
 
TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Ein Einwohner merkt an, dass am Buerndiek am Pavillon das Regenwasser des Da-
ches so auf den Boden läuft. Dort ist der Boden immer durchgeweicht. Das Wasser 
könnte mit einer Verrohrung in den Teich abgeleitet werden. 
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TOP 2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Wege- und Umwelt-
ausschusses am 29.11.2016   
 
Beschluss: 
Die Niederschrift vom 29.11.2016 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig bei einer Stimmenthaltung 

 
 
TOP 3. Mitteilungen   
 
Maßnahme Mühlenberg: 
Es soll Kontakt mit dem Wegeunterhaltungsverband aufgenommen werden, um eine 
Kostenermittlung bei Herrn Engel anzufordern. 
 
 

TOP 4. Bericht des Wegeaufsehers   
 
Die Wege wurden im Winter von Busch und Holz befreit. Der Bauhof hat diese Arbeiten 
sehr ordentlich durchgeführt. 
Der Graben in der Heider Straße auf Höhe von M. Rolfs muss noch augebaggert wer-
den. Außerdem sind noch Baumstubben vorhanden, die, soweit möglich, aufgenom-
men werden sollen. 
 
Stellenweise müssen Bürgersteine kontrolliert werden (siehe auch TOP 5.1) 
 
 
TOP 5. Straßen und Wirtschaftswege   
 

 Der Schrumbrooksweg soll für 2018 beim Wegeunterhaltungsverband angemeldet 
werden. Es bleibt abzuwarten, ob es Zuschüsse und evtl. Landesmittel gibt.  

 Die Baumaßnahme Rederstall ist für 2017 angemeldet. 

 Husumer Straße - Umfang/Notwendigkeit (Ausführung  frühestens 2018) soll durch 
einen Fachplaner geprüft und ermittel werden.  Diese Maßnahme wird an den Bau- 
und Planungsausschuss weitergegeben. 

 Im Eichenweg sind nach einem Rohrbruch einige Schäden noch nicht behoben. 
Zuständig ist hier der Wasserverband Norderdithmarschen. Es ist durchaus mög-
lich, dass der Eichenweg noch weiter unterspült ist, sodass es erst nach längerer 
Zeit zu Absackungen kommen kann. Dieses soll beim Wasserverband beanstandet 
werden. 

 Am Weg von der Höveder Str. bis zur Abzweigung Bockhorst sind die Banketten 
durch sehr viel Autoverkehr ziemlich ausgefahren worden, diese sind dringend mit 
Recycling aufzufüllen. 

 
TOP 5.1. Erneuerung von Gehwegen   
 

 Aufgrund der Verkehrssicherungspflicht müssen alle Gehwege in Augenschein ge-
nommen werden. Sämtliche Absackungen, wie z. B. im Gashofweg und in der 
Klaus-Groth-Straße, müssen dokumentiert werden. 
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 Es gilt die gesamten Schäden zu ermitteln und zusammen zu stellen, damit dann 
anschließend Angebote von hiesigen Firmen für die Wiederherstellung der Schad-
stellen eingeholt werden können. Der Bauhof könnte hier mithelfen. 

 Lose Abdeckungen der Straßeneinläufe und Schächte müssen der AteG gemeldet 
werden. 

 Abgesackte Schieber sind dem Wasserverband zu melden. 
 
 

TOP 6. Anschaffungen für den Bauhof; hier: Auswahl eines Gemeindeschleppers   
 
Es sind drei vergleichbare Angebote eingegangen. Nach Prüfung und ausführlicher 
Dikussion wird ein Traktor der Marke Case von der Firma Klaus Petersen favorisiert. 
 
Beschluss: 
Der Wege- und Umweltausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die Anschaffung 
des Traktors der Firma Klaus Petersen zum Angeobtspreis von ca. 51.000 €. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 
 
Durch Kosteneinsparung bei der Anschaffung des Traktors bleibt noch ein finanzieller 
Spielraum. Hier wird nach eingehender Diskussion, die Notwendigkeit eines Anhängers 
als „Kipper“ (mit Laubkorb-Gitter) für den Transporter überlegt. 
Der Wege- und Umweltausschuss spricht sich einstimmig dafür aus, dass der Vorsit-
zende zunächst einmal entsprechende Angebote für einen Anänger einholen wird. 
 
 

TOP 7. Grünschnittannahme   
 
Die Grünschnittannahme beginnt am 03.04.2017 an der Markthalle. Herr Trede wird 
beauftragt, den Container bei Fa. Wiechern zu bestellen. 
 
 

TOP 8. Eingaben und Anfragen   
 
Bürgermeister Meyer spricht ein Problem in der Hauptstraße an. Im Bereich vor der Tür 
des Augenarztes gibt es Absackungen im Gehweg. 
 
Herr Uwe Wieckhorst teilt mit, dass die Beschilderung in der Hauptstraße und in der 
Südermühle kurzfristig aufgestellt werden soll. 
 
 
 
 
 
________________________    ____________________ 

Jens v.d. Heyde                    Jochen Claussen 
(Vorsitzender)                             (Protokollführer) 

 
Verteiler: 
 
Mitglieder, restl. GV, GBL, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Protokollbuch (us) 


